

## Projekt Lavendellabyrinth – seit 2004

2014 wird das Lavendellabyrinth, das 2004 von SchülerInnen der Landwirtschaftlichen Schule mit Unterstützung der Gärtner des Exotischen Gartens angelegt wurde, 10 Jahre bestehen. Damals wurden ca. 2000 Lavendelpflanzen in 10 Sorten gesetzt und die Flächen mit ca. 40 to Jura-Schotter „gemulcht“. In den vergangenen fast 9 Jahren wurde das Labyrinth regelmäßig von MitarbeiterInnen des Exotischen Gartens unter Leitung von Herrn Koch und Schülern der Landwirtschaftlichen Schule Hohenheim gepflegt.



Inzwischen ist der Lavendelbestand stetig erneuert worden, da Lavendelpflanzen nach einigen Jahren vergreisen und von unten her abzusterben drohen.

Auch hierbei konnten gemeinsam die Gärtner des Exotischen Gartens, Schüler der Landwirtschaftlichen Schule und Sie, die Lavendellabyrinthfreunde, das Labyrinth von Grund auf restaurieren. Es wurde ein radikaler Rückschnitt durchgeführt, vergreiste Pflanzen sind entfernt und mehr als 600 neue Lavendelpflanzen – meist wieder die originalen Sorten - gesetzt worden.

Dieser Freundeskreis des Labyrinths besteht nun seit mehr als einem Jahr. Er unterstützt mit Ihrem Einsatz dankenswerterweise die Pflege des Labyrinths und er leistet mit diesem Netzwerk einen wertvollen Beitrag zu dessen Erhaltung. Die Patenschaftsgruppe wurde von Frau Maria Steinmaier, Vaihingen, initiiert und deren Aktivitäten auch von ihr organisiert.



Große Unterstützung erfährt das Labyrinth, das inzwischen zu einem bekannten Gestaltungs- und Erlebniselement des Exotischen Gartens geworden ist, auch durch die gesamte Leitung der Hohenheimer Gärten, aktiv besonders durch Herrn Koch und Mitarbeitern.



Durch einen festen Pflegeterminplan konnte das Labyrinth in einem guten Zustand erhalten werden.

**Feste Pflegetermine 2013** waren jeweils am  
 1. Donnerstag im Monat, ab 15 Uhr, und jeden  
 2. Monat zusätzlich samstags, ab 14 Uhr.

März	April	Mai	Juni	Juli	August	September	Oktober	November
23.3.	4.4.	2.5./18.5.	6.6.	4.7./20.7.	1.8.	5.9./21.9.	10.10.	7.11./16.11

Immer wieder melden sich interessierte Gruppen zur Besichtigung und Erläuterung des Labyrinths, das auf einer Website speziell für begehbbare Labyrinth beschrieben wird.

Die aktuellste Führung fand am 26.10.2013 mit einer Gruppe aus Künzelsau statt.



Voraussichtlich für Juli 2014 ist mit der Lavendellabyrinthgruppe ein Jubiläumsfest zum 10 jährigen Bestehen des Labyrinths geplant.

Oktober 2013, Renate Koppen